





# 被災地「選挙より復興を」

## 4回目の冬、乏しい期待感

## 歯止めかからない人口減



客足が徐々に遠のいている仮設商店街。「選挙より復興が先」被災者の嘆きは深い=石巻市鰐川浜

【共同】誰が当選しても「総」目的なき選挙より復興を。安倍晋三首相が踏み切った衆院解散・総選舉に、東日本大震災の被災者からは、復興の歩みが遅れかねないと、不信や不満の声が相次ぐ。今なお多くの住民は生活再建の見通しが立たず、アベノミクスの恩恵も実感できない。4回目の冬を迎える被災地に、期待感は乏しい。

の薄い仮設住宅の中で帽子をかぶり、寒さをしのび。近くに建設予定の災害公営住宅への入居を希望しているが、転居の時期はめどが立たない。

安倍首相は、消費税の増税を延期するとしたが、女性は「この物価は首都圏と変わらない」と聞いた。これ以上増税されると大変」と話した。

日銀の追加金融緩和による円安進行で、業績を回復する企業も増えた

が、仙台市若林区荒浜で農業を営む渡辺静男さん

(63)は、「円安で輸入

肥料や燃料の価格が上が

る一方、コメ價格は下落

した。稲作に希望が持て

ない」と肩を落とす。

渡辺さんは震災後の2

012年11月、地元の

農家で法人「荒浜アグ

ルーム」で稻作を再開

し、来年は約25ヘク

タールに拡大する見通し

だ。今月に入り、二ユ

ードは選ばばかりで「大船

渡市猪又町の仮設住宅

に、娘夫婦と3人で住む

(79)は冷ややか

だ。今月に入り、二ユ

ードは選ばばかりで「大船

渡市猪又町の仮設住宅



大西秀樹・埼玉医大国際医療センター教授

【共同】がんになると、患者本人だけでなく、患者の家族も大きな衝撃を受け、つらい思いを抱える。中には精神科医らによる専門的な心のケアが必要になる場合もあり、家族は第二の患者」といえる。

専用窓口を開く病院もある。東京に住む真由美さんによると、「早く知りたかった」というのは夫の死後、信頼できる専門家との接觸が悪い時に必要だった。

「がんの『第一の患者』」

## 家族にも必要、心のケア



国立がん研究センター中央病院精神腫瘍科の加藤雅志医師

# 心臓弁手術、傷小さく

旭川医科大学病院  
紙谷寛之教授

## 内視鏡、モニター活用 負担減、術後1週間で退院

旭川医科大学病院  
紙谷寛之教授

旭川医科大学病院は、心臓の中の弁の一つ、僧帽弁(そうぼうべん)の閉まりや開きが悪くなる弁膜症(べんまくしよ)に小型カメラがついた内視鏡の胸腔鏡(きょうとうきょうきょう)手術(しゅじゆ)を始めた。

この手術は、道内で数ヵ所の病院で行なっている。

旭川医大で8月までに5人

にこの手術を執刀した。

旭医大が初めてド

イツで約11年間、18

00例の心臓手術を執刀

した、紙谷寛之(かみや

ひろゆき)教授(43)

が今年3月に旭医大に着

任して始めた。

「日本で少しづつ広

がってきたがドイツでは

標準的な手術になりつつ

ある」と紙谷教授。僧帽

弁の低侵襲手術の執刀歴

は約300例と多く「下

て血液が逆流すると閉

鎖不全症(へいさふぜん

しよう)」、弁の開きが

悪くなつて血の流れが

少なくなると、弁がかかると

狭窄症(きょうせき)

などがあるが、息切れ

や動悸(どうき)

や不全に至る。自覚症状

が現れる。

治療は、心臓の負担を

減らす薬もあるが、根本

的に治すには手術にな

る。手術で閉鎖が悪い僧

帽弁を、胸腔鏡(きょうとうきょうきょう)を

用いた傷が小さい手術

を手術する。大きな傷が

残る。弁を手術するため

右腕の下を約6センチ切

る。人工心肺装置(じんこうこはいしじゆう)に入れる穴を胸に

ぐ管(くわん)を体内に入れため

に足の付け根が鎖骨(くわん)

の下を約2センチ切

る。弁を胸に映す手術は、モニターに映

し出された胸腔鏡(きょうとうきょうきょう)の小型

カメラの映像と、6セン

チ切開した部分の両方を置

換(ちかん)。か、切り取つて置

工の弁に取り換える

。弁を取り換える

。弁を取り換える</p



# 女性幹部30%、実現厳しく 数値目標ある、25都府県



「政府自身が達成不可能な目標を再度定めるべきだ」と示して古川康佐知事

法案は衆院解散で廃案になつた。このため都道府県の対応がさらに対応が遅れることもある。

10、11月に全知事から回答を得た。24人

は20年時点でも「副

に20%まで引き上げる可能性もある。

かし20年時点でも「副

に占める割合で7%」(福島)など、

女性登用が進んでいない

上の中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

どの22知事。アンケート

議中で「法制定後の指針

などを踏まえて検討」

が数値目標について「今

現状を前提に低めに設定

した目標が目立ち多

く、東京は今後設定す

る考えの具体的な数値を答

えた。その中には「課長級以

ての女性割合を20%まで

後設定する考え方がある

または佐賀、北海道な

# トメアスー 移民85周年記念追悼法要

# トメアスー 移民85周年記念帰依式で24人が受式



## 受彰者のみなさん

家族、友人ら60人が祝福

在聖日本國總領事館  
高齡者表彰伝達式<sup>おおとね</sup>を行  
管内には37人が在住す  
総領事から記念品<sup>きねんひん</sup>と賞状<sup>しょうじょう</sup>  
ブ連合会の五十嵐<sup>いがらし</sup>司<sup>つかさ</sup>会長<sup>かいじょう</sup>

# 白寿で現役講師佐々木さん

# 聖公邸で百歳表彰伝達式

福島総領事は受彰者らの歩んできた人生の苦労を労い、「長寿は本人の心がけに加え、周囲の方々との心温まる交流があればこそ。これから的人生にあつても益々お元気で、幸せな毎日を願っています」と受賞者を讃えた。

サンパウロ日伯援護協会の菊地義治会長が乾杯の音頭をとり、懇親会が行われた。五十嵐会長は「この年代の方々は、成人してすぐに満州事変や太平洋戦争を経験してき

たことに對しても敬意を表したい」と話した。  
表彰された石川光子さんは（99、大分）は1925年、10歳でモジアナ線のコーヒー耕地に入つた。そこで8年間働いた後、裁縫を学び、聖市で裁縫業を営んだ。8人姉弟の長女である石川さんは、「妹たちを学校へ通わせるのが大変だつた」と当時の苦労を語る。

「健康を意識しだしたのは60歳の頃から」で、それまでは病気がちだつたという。「好き嫌い

2月1日 総領事公邸で「平成26年度百歳以上上となる世界の海外在留邦人は89人で、同領事文協、援協の日系3団体代表とブラジル熟年クラブ約60人が見守る中、受賞者の長寿を祝った。

# 師佐々木さん くまづ ひよりうしょう でんたつしき

し合うようお願いしま  
す」と仮縁を保つよう希望しますと言葉を  
した。(パラーマー州ベ  
ー)。

# カンボスあじさい祭り

## 「初夏の一日を高原で

援協傘下のカンボスさ  
くらホームとカンボス桜  
クラブが29、30の両  
日午前10時から、カン  
ボス・ド・ジョルドン市  
の同ホーム(Av. Tassa-  
buro Yamaguchi, 2173,  
v. Albertina)で「第1  
4回あじさい祭り」を開  
催する。入场料5レアル  
(高齢者と学生は2  
レ)。

ホームに植えられた  
3千本のあじさいが  
ろを迎える。昨年は  
で約4千人が来場し  
三味線、和太鼓、  
終日様々な催しが行  
るほか、聖州では珍  
名物ニジマス入り  
弁当など日本食、手  
の販売がある。  
坂和三郎、援協  
長、辻雄二運営委員

**在外選挙は3日開始予定**

アベノミクスの是非争点に

今月21日に衆院が解散され、総選挙の公示が来月2日、投票日が14日に決定した。衆院選は2012年12月に自民党が政権を奪還して以来、2年ぶり。経済政策「アベノミクス」の継続是非や集団的自衛権の援協本部だつた施される見込み。数日以

の行使等が争点となる。

ブラジルにおける在外選挙は現在調整中。例年通りであれば、公示の翌日3日から4日間、各在外公館など（在聖總領事館は前回ファグンデス街）は前回ファグンデス街に運転免許証など）が必要となる。

郵便投票の場合、必要がある。登記管理委員会に

と一世紀の生涯に感慨をもらす一場面も。長生き

3人の子供、勇さん（8歳）、広島（2歳）、すずえさん（6歳）。

して欲しい」と受け取った。

こと」が長寿の秘訣であると話し、「これからも2人の娘と仲良く暮らしていきたいです」と語つた。佐々木すず子さん（9年、広島）は1936年、21歳でモジアナ線の農園に入植。当地で10人の子供を育て上げた。百歳となる現在も、生長の家の現役講師として講演を行っている。「楽しいブラジル生活の中でも、知らない間に百歳になつていきました」

日本在住者はこの衆院選で、立候補者が発表される1月2日日の「公示」から、投票日の14日までの間、候補者を選ぶ時間がある。でも、在外選挙では公示翌日の3日からが投票開始。事实上、「選ぶ権利」が与えられないに等しい。外

の情報を得てください」というが、当地の在外有権者のどれだけがコンピューターを利用してできるのだろうか、はなはなぞ疑問という声も。在外公館の投票会場に、立候補者名簿ぐらい張り出されているだろうが、名前だけ分かつたところで…。

◎

の秘訣は「毎日が楽しいことと、信仰があることです」と振り返った。すす子さんに同伴した（67、二世）、鶴善（65、二世）さんは廿に、「母は心が強いかといふに、これからも長生き

の申請準備が必要だ。  
候補者および各候補者の活動内容等は、選挙管理委員会([www.soumu.go.jp/senkyo/senkyo\\_s/](http://www.soumu.go.jp/senkyo/senkyo_s/))や外務省([www.mofa.go.jp/mofaj/toku/senkyo](http://www.mofa.go.jp/mofaj/toku/senkyo))のサイトで確認してほしい、ひとこと。

在外選挙人登録がまだの人は、居住地を管轄する在外公館で登録申請できるが、期間は2～3ヶ月かかる。条件は満20歳以上の日本国籍所持者で、国外に3カ月以上居住していること。  
詳細

明書、②在外公館の管轄区域内に3カ月以上居住していることを証明する書類(賃貸借契約書、電気・ガスの領収書等)を持参する。ただし、在留届を3カ月以上前に提出した場合、②は不要。  
（2）申請者の同居家族等を通じた申請

①、②に加え、③申請を行う同居家族等の人の旅券、④申請者本人が署名した「申出書」「在外選挙人名簿登録申請書」が必要。いずれも在外公館で入手できる。申請書のみ総務省のサイト

『余暇』第6号

中田教室(中田みちよ)による文集『余暇』第6号が発行された。 「ハロウインと黒猫」(大塚トミ子)、「メイド・イン・ジャパン」を見た感想(空出木)、「季節感」(鎌谷昭)、「イチラピーナの町」(栗山舍人)などを生徒らによる作品のほか、中田主宰による「ギリエルメ・デ・アルメイダ館によせて」などが収録されている。全196頁。

アジサイを鑑賞しながら  
楽しく過ごしてほしい」と  
来場を呼びかけた。  
30日の午前6時半、  
援協前(Rua Fagundes,  
121, Liberdade)から送  
迎バスが出る。帰路は午  
後3時現地発。料金は一  
般が80レ、60歳以上  
および学生は75レ。  
バスの申し込みは援協  
(11・3274・64  
90/6590)、問い合わせ  
は同ホーム(1  
2・3662・291  
1)まで。

◎農水省が行なう「日本食海外普及功劳者表彰」で、聖市の有名日本食店「藍染」の小池信シエフが、ブラジル初の受賞者となつた。日本産食品の輸出拡大を目的に、日本食の海外普及に貢献する邦人・外国人を表彰する事業で、今年で8回目。

(www.souml.go.jp) から  
でもダウンロード可能。

故に富重かずまさんを偲ぶ  
『第9回かずま忌俳句大会』が、12月6日午前9時から聖市リベル

The image is a black and white photograph of a traditional Japanese garden. In the foreground, a stone bridge arches over a dark, reflective pond. The bridge is surrounded by tall grasses and low-lying plants. In the background, large, gnarled trees with thick trunks and spreading branches form a dense canopy. The overall atmosphere is serene and classic.



**HOTMA**  
arquitetura de eventos

**SERRA NEGRA SP Chalés**

# VAL E

50人から5000人収容できる各種

## NATAL / REVEIL

### 10 PISCINAS, 4 AQUEC

VISTA PANORÂMICA



4 Saunas  
Basquete,  
Oficial,  
Brinquedo  
Infantil, L  
Cidade da  
Estar, Can  
Tirolesa, P

**Reservas: (11) 4063-1080 - (13) 406**



ANO XVII - Nº 4147

# Nikkey Shimbun

ニッケイ新聞

SÃO PAULO, TERÇA-FEIRA, 25 DE NOVEMBRO DE 2014

VENDA em BANCA

信頼の品質と価格

Joia Lorena

ジョイア ロレーナ 石井宝石店

SINCE 1972  
Alameda Campinas, 1190  
Jd. Paulista - São Paulo - SP 3885-4938 / 3885-4656  
www.joialorena.com.br

R\$ 3,50

(共同) J-1 第32節  
(22日・埼玉スタジアム)  
ムはか 9試合 首位の  
浦和は2位 G大阪に0-1で勝つ  
差は6点のままで、5位の鹿島は川崎に2-1で勝つ  
4位の鳥栖も徳島を5点で勝ち越された。  
G大阪監督「流れ変わった」  
長谷川監督「流れ変わった」  
G大阪、逆転V望みつなぐ  
決定機をつかれなかつた  
千金の先制点。さらにロード

（共同） J-1 第32節  
(22日・埼玉スタジアム)  
ムはか 9試合 首位の  
浦和は2位 G大阪に0-1で敗れ、優勝決定戦は次  
節以降に持ち越された。長谷川監督は「流れ変わ  
った」と伸びたG大阪との差が縮まった。G大阪との  
勝ち点6-1のままで、5位の鹿島は川崎に2-1で勝つ  
4位の鳥栖も徳島を5点で勝ち越された。  
G大阪監督「流れ変わった」  
長谷川監督「流れ変わった」  
G大阪、逆転V望みつなぐ  
決定機をつかれなかつた  
千金の先制点。さらにロード

## 浦和のV持ち越し

## G大阪に敗れ2差に



浦和-G大阪=後半、先制ゴールを決め駆けだすG大阪・佐藤(20)。左はぼうぜんとする浦和・柏木

## 三浦、TKOで3度目防衛

## ゴンサレスはTKO勝ち



エドガル・ペルタスにTKO勝ちし、3度目の防衛を喜ぶ

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大

勝

ト

大